EDITORIAL

PALABRAS A LOS LECTORES

La Revista Política Internacional se complace en compartir con su comunidad de lectores este segundo número de 2023, correspondiente al trimestre abril-junio, que aborda diversas temáticas de especial relevancia para el análisis de las relaciones internacionales contemporáneas. En sus páginas, podrán encontrar varios artículos que examinan la actuación y papel de los Estados Unidos de América en la política internacional, tanto en su confrontación geopolítica y tecnológica con China, como en su estrategia hacia América Latina, o en sus proyecciones y ambiciones geoestratégicas hacia el Ártico, todo lo cual presenta implicaciones regionales y globales.

De particular interés resulta también el estudio sobre la politización del Consejo de Derechos Humanos de Naciones Unidas en el periodo 2006-2022, que ilustra como esta entidad creada en 2006, con el objetivo de evitar la reedición de las prácticas de selectividad y tratamiento discriminatorio, le ha dado sin embargo continuidad a esas prácticas en el contexto de este foro. El trabajo demuestra cómo los derechos humanos continúan siendo utilizados por parte de Estados Unidos y sus aliados como arma de presión política contra aquellos países en desarrollo que han decidido escoger un camino propio en el ejercicio de su derecho a la libre determinación.

El artículo Crisis civilizatoria y capitalismo a la luz del siglo XXI nos muestra cómo el modelo de producción capitalista depende de la constante reproducción de cánones consumistas, asentado como parte de la cultura de este tipo de sociedad, e inserta al hombre en el constante proceso de producción y consumo, con un resultado devastador para los sistemas naturales y para los pueblos, lo cual conduce, hoy como nunca antes, a la existencia de una verdadera crisis civilizatoria.

La sección Diplomacia cubana nos ofrece tres artículos que abordan diversas dimensiones del accionar diplomático o de las relaciones internacionales de Cuba, tales como las reflexiones sobre la importancia y la necesidad de la figura del vocero en el contexto de la comunicación institucional en nuestro país; un documentado análisis sobre la impronta de Fidel Castro y el antimperialismo frente a Estados Unidos en el periodo 1959-1961 o una mirada a la implementación del Objetivo de Desarrollo Sostenible: Vida Submarina en Cuba.

El presente número da continuidad, además, a estudios precedentes sobre el Derecho Internacional, en esta ocasión, contribuyendo con una aproximación histórica a la crisis de la codificación de dicha rama del derecho, las características de este proceso en sus principales etapas, y el rol desempeñado por la Corte de Derecho Internacional en el proceso de codificación. Asimismo, en otra dimensión, se analiza el comportamiento de los Estados Unidos de América en el incumplimiento de la Convención de Viena sobre Relaciones Consulares.

Por su parte, la sección de Notas incluye diversas temáticas de interés, entre ellas un acercamiento a los árabes, los musulmanes y el islam que estamos confiados será muy bien acogido, en tanto permitirá ampliar el conocimiento sobre estos importantes temas.

Agradecemos a los autores, evaluadores, al equipo editorial y técnico, y a todos aquellos que han contribuido a esta edición. Esperamos que este nuevo ejemplar tribute al amplio análisis y comprensión de las relaciones internacionales. Finalmente, invitamos a la comunidad de lectores y autores a postular trabajos para el No. 3 de 2023 de nuestra revista, que tiene como propósito reflexionar sobre una temática de especial importancia y actualidad: la Necesidad de un nuevo orden económico internacional.

Consejo Editorial